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Металлурги Магнитки, 
как и весь советский на
род, с большой заинтере
сованностью изучают про
ект Основных направле
ний. Мы приглашаем чи
тателей поделиться на 
страницах газеты своими 
мыслями, предложения
ми и замечаниями в ходе 
изучения этого програм
много документа. 

X Обсуждаем проект ЦК КПСС к X X V I съезду партии 
| „Основные направления экономического 
| и социального развития СССР на 1981—1985 годы 
> и на период до 1990 г о д а " 

В Ч И Т Ы В А Я С Ь 
В С Т Р О К И П Р О Е К Т А 

Во втором копровом цехе еще не было общецехового 
обсуждения проекта ЦК КПСС к XXVI съезду партии 
«Основные направления экономического и социального 
развития СССР на 1981 — 1985 годы и на период до 
1990 года», но на сменно-встречных собраниях, на. ра
бочих местах люди живо обсуждают итоги развития 
экономики и роста благосостояния народа за десятую 
пятилетку и планы на будущее. 

Рабочие цеха дают проекту ЦК КПСС высокую 
оценку, разделяя основную мысль его: путь к повыше
нию благосостояния народа Страны Советов лежит че
рез дальнейшее повышение эффективности всего об
щественного производства, в основе которого — неук
лонный рост производительности труда. При этом 
главное внимание должно быть уделено качеству вы
пускаемой продукции. 

Партия недаром подчеркивает, что можно распреде
лять лишь то, что произведено. На примере нашего 
цеха с к а ж у : когда рост заработной платы увязан с 
ростом производительности труда, выигрывают от 
этого и предприятие, и трудящиеся. За десятую пя
тилетку (говорю о ней в прошедшем времени, так как 
с 23 ноября цех работает в счет 1 будущей, одиннадца
той пятилетки) производительность труда во втором 
копровом возросла на 18,8 процента. Это явилось са
мым главным обоснованием того, что увеличилась 
среднемесячная заработная плата рабочих — с 
223 рублей в ' 1975 году до 242 в 1980 году. Есть в 
проекте строчки, обращенные непосредственно к нам, 
копровикам: «Обеспечить более полное использование 
и качественную подготовку лома черных металлов». 
Работа наших передовых коллективов, таких, как вто
рая и четвертая бригады участка Л1« 1, первая бригада 
второго участка, их пытливость и находчивость дают 
все основания утверждать, что наш цех в целом и в 
одиннадцатой пятилетке проявит себя в самом луч
шем качестве, осилит новые трудовые рубежи. 

Однако продолжу цитирование из этого же абзаца: 
«Построить металлургические заводы небольшой мощ
ности з местах образования лома черных металлов и 
потребления металлопродукции». Как вы считаете, 
что здесь подразумевается под понятием металлурги
ческие заводы? Возможно ли, что это маломощные 
предприятия, сырьем для которых служит лом черных 
металлов, а конечная продукция — сталь? Я разгова
ривал на эту тему с секретарем партбюро цеха, с ра
бочими, и у всех нас едино? мнение: маломощные 
металлургические производства едва ли будут рента
бельны. К тому же мы, копровики, знаем, с каким 
трудом приходится добывать лом для бесперебойной 
работы мартеновского производства комбината. 

И все же не хотелось бы спешить с окончательными 
выводами. Так как то же выражение — металлургиче
ский завод может подразумевать просто высокомеха
низированную площадку по разделке и пакетированию 
лома. В последнем случае претворение в жизнь этого 
направления можно только приветствовать: меньше 
будут биться вагоны .при погрузке-выгрузке, мень
ше будет курсировать по железным дорогам легковес
ных составов, сократятся простои вагонов парка МПС. 

Как видим, в данном случае двоякое прочтение 
возникает как следствие неточности в формулировке. 
И в результате неясно, радоваться ли копровикам, что 
лом черных металлов будет поступать в подготовлен-
леином виде, или огорчаться по поводу того, что оты
скать его в других городах будет еще сложнее. 

А. СЕНИН, 
бригадир-пиротехник копрового цеха № 2. 

Опубликованное в печати постановление ЦК 
КПСС о проекте ЦК КПСС к XXVI съезду Коммуни
стической партии Советского Союза «Основные направ
ления экономического и социального развития СССР 
га 1981—1985 годы и на период до 1990 года» нашло 
живой отклик у тружеников комбината. С материа
лами постановления знакомятся во время сменно-

встречных собраний, в системе партийной, комсомоль
ской и экономической учебы, а также в ходе бесед 
и лекций по месту жительства. 

На снимке: один из лучших пропагандистов 
доменного цеха Юрий Васильевич ФЕДУЛОВ за под
бором материала к очередному занятию. 

Фото Н. Нестеренко. 

- Геннадий Петрович, ре
шениями XXV съезда КПСС 
намечалось «существенно 
расширить применение прог
рессивных технологических 
процессов, использование 
кислорода и природного газа 
в доменном производстве». 
Что сделано в этом направ
лении у нас на комбинате? 
Если шире — какие новин
ки внедрены в доменном це
хе? 

— Отвечу сначала на 
вторую часть вопроса. Кол
лектив нашего цеха доволен 
итогами десятой пятилетки. 
За ее годы проведена боль
шая работа по развитию 
прин иводства, улучшению 
условий труда. Заканчива
ется реконструкция второй 
доменной печи — легендар
ной домны-«;Комсомолки». 
Агрегат получил новый 
блок воздухонагревателей, 
увеличен его объем. Подхо
дит к концу строительство 
второго литейного двора. 
Завершение реконструкции 
позволит увеличить мощ
ность домны на 100 тысяч 
тонн чугуна в год. 

За пятилетку проведены 
капитальные ремонты пер
вого разряда с элементами 
реконструкции на домен
ных печах № 5 и 7. В ходе 
этих ремонтов агрегаты бы
ли оснащены вторыми чу
гунными летками. Это дало 
возможность увеличить ко
личество выпусков чугуна. 
Сегодня печи № 1 — 2 и 5 — 
8 выдают чугун до 12 раз 
в сутки. 

Говоря о реконструкции 
и ремонтах, нужно сказать, 
что в эти периоды работа 
коллектива цеха намного 
осложняется. Особенно на
пряженные условия возни
кают в работе транспорта. 
Существующие железнодо
рожные пути получают 
удвоенную нагрузку: надо 
не нарушить ритм подачи 
сырья и материалов, и в то 
же время успеть обеспечить 
ремонтников всем необхо
димым, вывезти значитель
ное количество ремонтного 
мусора. Чтобы расшить это 
«узкое место», организован 
дополнительный съезд в 
районе цеха изложниц с 
выходом на четвертый же
лезнодорожный р а й о н . 
Проблема стала менее ост
рой, но до конца не реше
на. Во время ремонтов аг
регатов работникам цеха 
приходится особенно четко 
взаимодействовать с желез
нодорожниками: надо за
крывать на время одни пу
ти, увеличивать поток гру
зов по другим... Трудностей 
немало, но надо отметить, 
что коллективу цеха вместе 
с транспортниками удается 
их преодолевать. 

На доменных печах № 2, 
5 и 7 увеличена емкость 
скипов, что позволило при
нять возросший объем по
дачи кислорода. Реконстру
ирован фонарь на литей
ном дворе и начал действо
вать новый литейный двор 
на домне № 5. Во время ре
конструкции этого агрегата 
внедрено взвешивание ма
териалов в потоке — уско
рилась загрузка печи. На 
печах № 5—8 увеличена 
емкость воронок вагон-ве-

Последний год уходящего пятилетия ознаменован важным событием. Цент
ральный Комитет КПСС принял проект «Основные направления экономического 
и социального развития СССР на 1981 —1985 годы и на период до 1990 года». 
Началось обсуждение этого документа. В связи с этим полезно оглянуться на 
пройденный пятилетний путь, вспомнить сделанное, глубже задуматься о том, что 
предстоит на ближайшие годы. Помочь в этом редакция пригласила ведущих 
специалистов комбината, руководителей основных подразделений предприятия. 
Сегодня мы публикуем беседу нашего корреспондента с начальником доменного 
цеха Г. П. Лежневым. 

К НОВЫМ В Ы С О Т А М НАШЕ 
И Н Т Е Р В Ь Ю 

сов. Усовершенствована си
стема шихтоподачи на дом
нах № '2, 5, 6, 10 и частич
но — система загрузки. На 
этих же агрегатах выполне
на реконструкция вентиля
ционных систем... 

Здесь сказано лишь об 
основных работах, прове
денных в цехе за пятиле
тие. Об их эффективности 
можно оудить по такому 
факту. Практически на тех 
же мощностях выплавка 
чугуна за пятилетку воз
росла примерно на 600 ты
сяч тонн. 

— Но, видимо, сделано 
еще не все? 

— Нет предела совер
шенствованию. В на
шем цехе на ближайшие 
годы намечена не менее 
серьезная программа совер
шенствования и рекон
струкции. Начиная с ново
го года, будем готовиться, 
а затем проводить капи
тальные ремонты первого 
разряда на доменных пе
чах № 6 и 10. Причем дом
не № 6 предстоит пережить 
второе рождение. Действу
ющий сейчас агрегат будет 
полностью снесен. На его 
месте появится новая печь, 
мощность которой возрас
тет примерно на 100 тысяч 
тони в год. Новый агрегат 
будет оснащен и новым пы
леуловителем, и давление 
газа под колошником су
щественно возрастет. 

Еще в этой пятилетке на
чалась подготовка к рекон
струкции четвертой домен
ной печи. В частности, по
строены три новых воздухо
нагревателя. В следующем 
году их нужно подключить 
к работе, начать строитель
ство второго литейного дво
ра и нового пылеуловителя. 
А в 1983 году во время ре
конструкции будет увели
чен объем и этой домны. 

За год до этого, в 1982 
году, намечено провести ре
монт первого разряда и ре
конструкцию девятой до
менной печи. Наконец, в 
1984—1985 годах предпо
лагается провести рекон
струкцию третьей домны 
по типу второй и четвертой. 
Таким образом, к концу 
нового пятилетия первый 
блок печей будет полно
стью обновлен и обретет 
значительно большую, чем 
сейчас, суммарную мощ
ность агрегатов. 

Что касается выполнения 
решений XXV съезда КПСС 
— в этом направлении у 
нас проведена немалая ра
бота. После пуска двух но
вых кислородных блоков на 
пятой станции подан кисло
род на доменные печи № 1 
—4. После окончательного 
освоения второго блока со
держание кислорода в 

дутье возрастет примерно 
на 1,2 процента. За пяти
летку возросла подача при
родного газа. Если к нача
лу пятилетки на выплавку 
тонны чугуна использова
лось в среднем 90 кубомет-" 
ров газа, то теперь — 117— 
118 кубометров. Интенсив
ность процесса значитель
но возросла. 

— В проекте ЦК КПСС 
«Основные направления эко
номического и социального 
развития СССР на 1981— 
1985 годы и на период до 
1990 года» не говорится, 
правда, о задачах доменщи
ков страны. Но это не зна
чит, конечно, что в этой об
ласти решены все проблемы. 
Какими видите вы перспек
тивы новой пятилетки? 

— К концу 1985 года 
производство чугуна на 
комбинате должно возрасти 
примерно на 400 тысяч 
тонн в год. Решению этой 
задачи и служит разрабо
танная программа разви
тия и реконструкции наше
го цеха. 

Другая задача нашего 
коллектива — сохранение 
высокого качества чугуна. 
С 1973 года наша про
дукция неизменно удостаи
вается государственного 
Знака качества. Это — 
предмет законной гордости 
доменщиков. В то же время , 
это и объект пристального 
внимания каждого работни
ка цеха. Поясню. С каж
дым годом истощаются 
местные запасы руды. Кол
лективу горно-обогатитель
ного производства прихо
дится иметь дело с привоз
ным сырьем, далеко не 
всегда отвечающим нашим 
требованиям. Свои пробле
мы есть у коксохимиков. 
Мы вполне понимаем труд
ности смежников. Однако 
высокое качество магнито
горского чугуна — это за
воевание коллектива, от 
которого мы не намерены 
отказываться. Приходится 
предъявлять повышенные 
требования к качеству до
менного сырья. И если аг
ломератчики стремятся 
максимально выполнить 
эти требования, то с коксо
химиками иногда прихо
дится «воевать». В послед
нее время, при всех труд
ностях, коллективы коксо
вых цехов начали обес
печивать доменный цех 
удовлетворительным коли
чеством кокса. Зато резко 
ухудшилось его качество. 
А это сбивает четкий ритм 
работы нашего коллектива. 
Пользуясь случаем, хотел 
бы напомнить кокеовикам: 
нам нужен не кокс вообще, 
а продукция с конкретны
ми качествами. И обеспе
чить их — забота смеж

ников. 
Еще одна задача нового 

пятилетия — улучшение 
условий труда доменщи
ков. В этом направлении 
многое сделано, но рабо
ту надо продолжать и 
дальше. Предстоит про
должить реконструкцию 
фонарей на литейных дво
рах доменных печей, вен
тиляционных систем. На 
первом блоке агрегатов на
до внедрить оистему гидро
смыва. 

Для облегчения условий 
работы на горне надо энер
гичнее решать проблему с 
компрессорным воздухом. 
Пока что его не хватает. 

— Значит, если подыто
жить, можно сказать, что 
основными направлениями 
работы коллектива доменно
го цеха в одиннадцатой пяти
летке станут сохранение вы
сокого качества продукции, 
увеличение объемов ее про
изводства и улучшение усло
вий труда. Задачи эти будут 
решаться как бы с двух сто
рон. Объективный фактор, 
направленный на их реше
ние, — это внедрение широ
кой программы технических 
мероприятий. А субъектив
ный? Что предстоит сделать 
самому коллективу цеха? 

— Интересный вопрос. 
Действительно, в развитии 
производства основную 
роль все-таки должен иг
рать сам коллектив. Как 
обстоит дело у нас? 

В д е с я т о й пятилетке 
в цехе началась интенсив
ная смена кадров. Сегодня 
коллектив стал значитель
но моложе. В какой-то ме
ре омоложение кадров от
разилось на работе цеха, 
но наши смежники — кол
лективы сталеплавильных 
цехов — вряд ли.почувст
вовали это. Сохранено вы
сокое качество чугуна, воз
росли объемы производ
ства. А что касается наших 
собственных трудностей — 
коллектив сумел с ними 
справиться так, что они не 
повлияли на работу смеж
ных производств. В основ
ном сейчас смена поколе
ний доменщиков заканчи
вается. В новом пятилетии 
масштабы этого процесса 
будут меньше. 

Таковы перспективы кол
лектива дом^ениого цеха, его 
задачи на ближайшие го
ды. Встретятся новые труд
ности и проблемы. Но кол
лектив коммунистического 
труда доменного цеха, но
сящий звание коллектива 
имени 50-летия Магнито
горска, умеет с честью ре
шать любые задачи. Во сла
ву родного города. Во сла
ву Страны Советов. 

Беседу провел 
Ю. СКУРИДИН, 


